

Nous sommes heureux de vous présenter la 15^e édition de l'InfoMaison. Il nous importe de vous informer de nos activités afin que vous puissiez constater que vos dons sont utilisés à bon escient. Nous profitons de l'occasion pour remercier nos partenaires de promotion (artiste, graphiste, imprimeur) sur qui nous pouvons toujours compter lors de nos envois postaux de façon bénévole ou à très faible coût.

Bonne lecture!

ON PARLE DE NOUS!

DE MILITAIRE À ITINÉRANT



Servir son pays, c'est un métier honorable. Partir en mission, en zone de guerre, avec des troupes, armé de courage, c'est une fierté. Toutefois, pour ces hommes et femmes qui reviennent de leurs périple, les douleurs physiques et psychologiques sont souvent grandes.

Au cours des dernières années, les nombreuses missions se sont avérées des plus périlleuses : Rwanda, Bosnie, Afghanistan. Rien ne prépare réellement un humain à voir et subir les horreurs de la guerre. Les militaires reviennent des missions transformés, troublés et trop souvent laissés à eux-mêmes. Programmés pour l'intensité, ils peinent à retrouver un rythme de vie « normal ». Leurs lourdes expériences pèsent sur leurs épaules mais il leur est difficile d'en parler avec leur entourage. Ils ne se sentent pas compris, ou ne veulent simplement pas partager les atrocités vécues.

« Les cas de chocs post-traumatiques ont plus que doublés depuis les sept dernières années, passant de 6 000 en 2007 à 14 000 en 2015. »

Les ex-militaires s'isolent, certains choisissent d'engourdir leur esprit avec des médicaments ou de la drogue, beaucoup pensent au suicide et d'autres encore se retrouvent à la rue, ayant perdu tous points de repère.

« Selon une étude effectuée par la ville de Montréal, 6% des sans-abri seraient des vétérans. »

Un reportage récemment fait par Radio-Canada décrit brièvement l'action de l'Association UN/NATO Canada. Par ce regroupement, les anciens militaires souhaitent :

« sortir leurs frères et sœurs de l'isolement dans lequel ils se sont mutés, de leur redonner goût à la vie et de créer un environnement sain et propice à la confiance. »

Huit ans plus tard, cette Association compte plus de 9000 participants, ce qui démontre clairement sa nécessité face à la vulnérabilité et la solitude de nombreux anciens combattants.

Depuis quelques années déjà, des membres de ce groupe viennent une fois l'an servir un repas à la Maison du Père. L'un d'entre eux, particulièrement interpellé en apprenant le nombre de vétérans ayant recours à nos services, s'est lancé un défi personnel.

Roland a décidé de servir le souper avec l'équipe bénévole de la Maison du Père à tous les vendredis soir. Sous le couvert de cette action, il souhaite pouvoir rencontrer des ex-militaires. Portant fièrement sa veste UN/NATO Canada, il espère attirer l'attention de certains hommes vétérans et échanger avec eux.



Roland se rend également disponible pour accompagner ses confrères dans leurs démarches pour l'obtention de services et avantages adaptés à leur besoin. Anciens Combattants Canada (ACC) propose un large éventail de services. Toutefois, plusieurs ignorent qu'ils y ont droit, ou n'ont simplement pas la force d'affronter toute la bureaucratie pour y accéder.

Il sait qu'il faut de la patience, qu'il est important de respecter le rythme de chacun. « Qu'importe, dit-il, je suis retraité et j'ai le reste de mes jours pour accomplir ce projet! »

Les problématiques menant à l'itinérance sont variées. Prendre le temps de s'y attarder et de mieux comprendre, c'est aussi se débarrasser des préjugés.

Pour mieux aider.

Pour que la rue ait une issue...

DE SANS-ABRI À BIEN CHEZ LUI

Épuisé par l'effort de survie, les années se comptent parfois en double pour le corps et l'esprit, lorsque l'on vit depuis un long moment dans la rue. Le chemin vers la sortie et l'idée de connaître une vie plus stable peuvent sembler inaccessibles pour la majorité des hommes en situation d'itinérance chronique.

Heureusement, il y a la Résidence J.A. DeSève de la Maison du Père pour accueillir les aînés de la rue qui, en raison de leurs problématiques de santé physique et/ou mentale, nécessitent un encadrement particulier, tant au niveau médical que psycho-social.

Toutefois, certains de ces hommes, malgré leur long vécu dans la rue, sont aptes à se maintenir en logement si on leur offre le support nécessaire pour y rester. C'est la mission que s'est donné Projet Logement Montréal* depuis août 2015. Son équipe offre à des personnes en situation d'itinérance chronique la chance de trouver un logement qui leur convient, et de bénéficier de services d'encadrement adaptés à leurs besoins.

CTV News a récemment fait une entrevue avec Roger Flowers, un homme ayant passé 30 ans dans la rue, pris au piège dans le cercle vicieux de la consommation. S'éloignant malgré lui de ceux qu'il aimait et fréquentant des gens qui souvent abusaient de lui, il s'est retrouvé à 62 ans, seul, sans espoir et avec une estime de soi mise au plus bas.

C'est avec l'aide de l'équipe de Projet Logement Montréal que M. Flowers a ouvert la porte à l'espoir de se donner une seconde chance. Maintenant installé dans **son** logement, sa stabilité résidentielle lui a apporté de l'énergie positive, l'a rendu plus fort et plus actif.

* Consortium composé de la Maison du Père, de la Mission Bon Accueil, de la Mission Old Brewery et de l'Accueil Bonneau.



Roger Flowers, chez lui.

« C'est mon château. C'est ma maison. Je suis heureux d'y entrer, de tourner la clé. »

Il rencontre un intervenant une fois par semaine qui le guide et l'appuie dans ses démarches. Disponible en tout temps, il peut également le diriger vers les ressources appropriées de son quartier.

« Quand ils trouvent finalement un endroit, qu'ils s'intègrent au sein de cette communauté, une étincelle se produit. C'est palpable ; ça l'est vraiment. »

- Intervenant

Roger peut aujourd'hui accueillir chez lui sa fille et son petit-fils qu'il vient de retrouver, et est prêt à tout pour ne pas les perdre de nouveau.

Il n'y a pas d'âges pour choisir le bon chemin, pas de mauvais moment pour se choisir soi-même, et jamais de honte à prendre une main tendue.

Reportage, CTV News : montreal.ctvnews.ca/no-more-life-on-the-streets-pilot-project-providing-a-permanent-home-for-the-homeless-1.2943759

8 HEURES POUR LA CAUSE

Récipiendaire du prix Reconnaissance de l'action bénévole, **Chantal Lacroix** présentera à l'automne une toute nouvelle émission, afin de **mettre en valeur le travail d'organismes** qui, par leurs actions, tentent de faire de notre monde, un monde meilleur.

En plus de s'impliquer bénévolement dans les divers services de la Maison, Chantal Lacroix a pris le temps de **rencontrer plusieurs usagers** afin d'échanger avec eux sur leur vécu, pour mieux comprendre ce qui les a mené à la rue.

La Maison du Père fait partie des dix organismes qui ont eu la chance de recevoir l'Équipe de 8 heures pour la cause.

Ces rencontres sont touchantes et souvent pleines d'espoir puisque, grâce à la Maison du Père, plusieurs d'entre eux entrevoient une **issue pour sortir de la rue...**

Mais Chantal Lacroix ne s'est pas limitée à faire don de son temps et de son énergie au cours du tournage. Elle a également fait appel à la **générosité du public et de certains commanditaires** pour permettre à la Maison du Père de combler certains de ses besoins matériels.



Elle a également invité l'animatrice et comédienne **Mélanie Maynard** à donner huit heures de son temps pour la cause...

De belles surprises pour nous et pour vous qui suivrez cette nouvelle série, à l'antenne de **Canal Vie, dès septembre 2016.**

INFOMAISON
ÉDITION NUMÉRO 15
AOÛT 2016

LA MAISON DU PÈRE
550 BOUL. RENÉ-LÉVESQUE EST
MONTRÉAL, QUÉBEC H2L 2L3

(514) 845-0168
MAISONDUPERE.ORG

Suivez-nous !

